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Мы, народы 
 

Прежде всего позвольте мне поблагодарить 

Председателя Генеральной Ассамблеи, 

сокоординаторов, Генерального секретаря и 

государства-члены Организации Объединенных 

Наций за их помощь в разработке одной из 

наиболее важных политических деклараций в 

истории Организации Объединенных Наций. 

Я знаю, что это было не просто, и переговоры были 

сложными. Но эта политическая декларация поможет 

нам закрыть одну дверь и открыть новую, которая 

ведет мир к концу эпидемии СПИДа. 

Устав Организации Объединенных Наций начинается 

с двух веских слов: «Мы, народы». Выступая перед 

вами сегодня, я заявляю, что мы, народы, переломили 

ход эпидемии СПИДа. 

Мы вместе добились достижения 6-й Цели развития 

тысячелетия: значительно снизить количество новых 

случаев ВИЧ-инфекции и смертей вследствие СПИДа. 

Нам также удалось достичь цели в области лечения, 

изложенной в Политической декларации по 

ВИЧ/СПИДу 2011 года. 

Был пройден трудный путь. Я помню, как в этом 

же зале в 2001 году кто-то взял слово и сказал, что 

нам надо признать – мы не сможем предоставить 

лечение малоимущему населению мира. Мол, эти 

люди не смогут придерживаться режиму и 

протоколов приема лекарств. И это будет слишком 

дорого. Конечно, тогда лечение стоило 15 000 

долларов на человека в год. 

Но мы не согласились с этим. Мы доказали, что они 

были не правы. Нам удалось снизить стоимость лечения 

до менее 100 долларов на человека в год. Мы смогли 

расширить масштабы и охватить жизненно важным 

лечением 15 миллионов человек на восемь месяцев 

раньше срока 2015 года, установленного в 

Политической декларации 2011 года. На сегодняшний 

день более 17 миллионов человек получают лечение. 

Это не стало бы возможным без вашей 

приверженности и нескольких лет напряженной 

работы. Благодарю вас от имени тех людей, которых 

вы, возможно, никогда не встретите, но чьи жизни 

вы спасли. 

Сегодня я хочу поделиться с Вами важной новостью. В 

первый раз за всю историю эпидемии мы можем заявить, 

что Африка достигла переломной точки: сегодня 

количество африканцев, начинающих лечение, больше, 

чем количество новых случаев инфицирования ВИЧ. 

Лишь немногие люди верили в возможность этого 

поистине поразительного достижения. 

Тем не менее, мы должны уделять пристальное внимание 

странам западной и центральной Африки. Они отстают от 

других. Мы должны обеспечить активизацию и 

концентрацию усилий политических лидеров этих стран с 

тем, чтобы в течение трех лет в три раза увеличить 

количество начинающих лечение. Очень важно не 

допустить, чтобы в Африке существовало два разных 

подхода к эпидемии. 



Мы, народы 
 
 

 

 

 

Это прекрасно, что становится реальностью наша 

некогда далекая мечта искоренить передачу вируса от 

матери к ребенку и избавить новое поколение от СПИДа. 

В прошлом году Куба сообщила, что страна достигла 

этой цели, а вчера Всемирная организация 

здравоохранения подтвердила, что Армения, Беларусь и 

Таиланд также искоренили вертикальную передачу. 

Глобальный план по искоренению новых случаев ВИЧ-

инфекции среди детей к 2015 году и сохранению жизни 

их матерей стал удивительной историей успеха. Ещё 

четыре года назад в Южной Африке рождалось 58.000 

детей с ВИЧ за год; сегодня их меньше 6.000. Уже в 80 

странах за год регистрируются менее 

50 инфицированных ВИЧ детей. 

В 2000 году 10% беременных женщин, живущих с 

ВИЧ, получали антиретровирусную терапию. 

Сегодня, благодаря нашим коллективным усилиям, 

77% этих матерей получают лечение. 

 

«Мы, народы» исполнили это обязательство вместе, это 

результат совместных усилий. Мы не были в 

меньшинстве; мы действовали не по отдельности. 

Организация Объединенных Наций всегда должна 

представлять всех нас. 

Наши усилия не сводятся к раздаче таблеток людям, 

живущим с ВИЧ. Мы работаем над восстановлением 

достоинства. Это борьба за социальную 

справедливость. За торжество равенства для всех и 

повсюду. 

 

Одну за другой мы ломаем оковы стигмы, 

дискриминации, предрассудков и отчуждения. Мы 

должны действовать так, чтобы никто не остался без 

внимания, вне зависимости от того, кто они и кого они 

любят. Среди этих людей заключенные; мигранты; 

люди с ограниченными возможностями; мужчины, 

имеющие половые контакты с мужчинами; люди, 

употребляющие наркотики; работники секс-бизнеса и 

транссексуалы. 

Двери Организации Объединенных Наций должны быть 

открыты для всех. Мы не можем позволить, чтобы этих 

людей лишали голоса. Мы собрались вместе, чтобы 

проложить путь к прекращению эпидемии СПИДа. 

Давайте не будем забывать, что мы народы, и что 

право на охрану здоровья и достоинство должны быть 

универсальными, как это закреплено в Уставе 

Организации Объединенных Наций. Борьба со 

СПИДом всегда подразумевала партнерство, 

солидарность, инновации и социальные 

преобразования. СПИД же показал свою опасную 

способность смыкаться с туберкулезом, гепатитом С, 

раком шейки матки, угрожать здоровью матери и 

ребенка, сексуальному и репродуктивному здоровью, а 

также правам человека. 

Наш подход привёл к беспрецедентным 

результатам. При поддержке Глобального фонда 

для борьбы со СПИДом, туберкулезом и малярией, 

Чрезвычайного плана Президента Соединенных 

Штатов по оказанию помощи в борьбе со СПИДом 

и всех вас удалось предотвратить 9 миллионов 

смертей. 

 

Но эти результаты и успехи могут легко сойти на нет. 

Особенно уязвимыми остаются девочки-подростки. 

Стигма и дискриминация по-прежнему толкают людей в 

тень, препятствуя получению жизненно важных услуг. 

Нам нужна революция в области профилактики, где 

центральная роль будет принадлежать молодёжи. В 

ситуации, когда лишь 62 человека на земле владеют 

богатствами, равными тем, чем владеет другая, более 

бедная часть человечества, совершенно неприемлемо 

оставлять 20 миллионов человек без доступа к лечению. 

СПИД еще не побеждён, но добиться этого можно. 

Следующие пять лет будут иметь решающее 

значение. Мы должны перевести страны на путь 

ликвидации эпидемии СПИДа ускоренными темпами. 

Мы должны достичь цель 90-90-90 в области лечения. 

Мы должны оптимизировать тестирование и охватить 

им все 19 миллионов людей, которые пока не знают о 

своем ВИЧ-положительном статусе. Мы должны внести 

большую часть инвестиций в противодействие эпидемии 

уже в ближайшие годы. 

Если мы не начнем действовать сейчас, чтобы 

переломить курс эпидемии и покончить с ней раз и 

навсегда, мир никогда не простит нам последствий 

нашей самоуспокоенности. 

Мы можем это сделать. Мы должны это сделать. 

Мы, народы. 


